

Kirchfeldstr. 74-80 40215 Düsseldorf **Telefon:** 0211.89 24761 **Fax:** 0211.89 24769

E-Mail: gg.kirchfeldstr@schule.duesseldorf.de

Homepage www.regenbogenschule-duesseldorf.de

Düsseldorf, 18.03.2024

Informationen zum Schulleben: Blick zurück – Blick nach vorne

Sehr geehrte Eltern,

ein größerer Teil des aktuellen Schuljahres ist mittlerweile erlebt. In diesem Elternbrief möchte ich Sie über aktuelle und kommende Dinge informieren.

Schulfest

Wie Sie der Jahresplanung Anfang des Schuljahres bereits entnehmen konnten, findet in diesem Schuljahr wieder ein Schulfest an der Regenbogenschule statt. Die Planungen hierzu laufen schon seit längerer Zeit. Im April wird es einen Elternbrief mit näheren Informationen geben. Merken Sie sich den Termin gerne aber schon einmal vor!

Wann: Samstag, den 22.06.2024, Zeitrahmen: 11.00 bis 14.00 Uhr **Wo?** Auf dem Gelände der Regenbogenschule

Neues Mal- und Lese-Angebot

Die Schulsozialarbeit realisiert montags und donnerstags in der ersten großen Pause nun in der Mensa ein Malangebot. Das Angebot wird von vielen Kindern begeistert angenommen.

Von Montag bis Donnerstag ist der Leseclub für je ein Cluster zudem in der ersten Pause nun geöffnet. Die Betreuung erfolgt durch das OGS-Personal. Die Ausleihe und Abgabe von Büchern findet weiterhin nur am Freitag bei Frau Bluhm statt. Tolle Entwicklungen!

Erziehungskonzept

Wie bereits im letzten Elternbrief vom 15.11.2023 ausgeführt, wurde sich im letzten und in diesem Schuljahr intensiv mit dem Erziehungskonzept beschäftigt. Hierbei waren die schulischen Vertretungen in unterschiedlichen Formaten im engen Austausch mit Ihren Elternvertretungen. Im Februar 2024 fand nun der finale Austausch mit der Schulpflegschaft statt. Im Nachgang wurden die Weichen zur Umsetzung gestellt. **Das neue Konzept startet direkt nach den Osterferien.**

Eine Übersicht über grundlegende Zusammenhänge ist hier in kurzer Form dargestellt (dort findet sich auch eine Verknüpfung, um das ganze Konzept zu lesen): http://www.regenbogenschule-duesseldorf.de/unsere-schule/erziehungskonzept.html

- Das "neue" Erziehungskonzept stellt die Individualität der Kinder und das präventive Handeln (weiterhin) in den Mittelpunkt der pädagogischen Arbeit.
- Gleichzeitig wird eine klare Haltung gegen Gewalt ausgedrückt. Wenn Kinder bei der Ausübung von Gewalt (schlagen, treten usf.) beobachtet werden, gehen sie zur nächsten Öffnungszeit in den neuen "Nachdenkraum" (im Bewegungsraum), um über ihr Fehlverhalten nachzudenken und einen Arbeitsauftrag schriftlich zu bearbeiten. Der "Nachdenkraum" wird immer in der ersten großen Pause geöffnet sein.
- Ein weiteres Element des Konzepts ist unsere Schulordnung. Sie ist die Grundlage unseres Schullebens. Im Rahmen einer Vereinbarung unterschreiben die Eltern, das Personal sowie die Kinder eine Vereinbarung, dass sie die Schulordnung einhalten (Kinder) bzw. die Erwachsenen sie dabei unterstützen (Personal und Erziehungsberechtigte). Diese Vereinbarung wird Ihrem

Kind nach den Osterferien mit in die Postmappe gegeben. Bitte unterschreiben auch Sie die Schulordnung als Erziehungsberechtigte und nehmen Sie die Schulordnung zum Anlass, um mit Ihrem Kind über die Regeln in der Schule zu sprechen. Auch wir werden in der Schule die Schulordnung thematisieren. Gemeinsam wollen wir uns als Unterstützer verstehen, damit die Kinder die Regeln einhalten und sich gut entwickeln können.

Neue Angebotsschiene am Donnerstagnachmittag (ab dem 25.04.2024): Themenwelten

Damit wir ein zufriedenstellendes und verlässliches Konzept für alle Kinder vorhalten können, haben die Erzieherinnen und Erzieher das AG-Konzept für den Donnerstagnachmittag überarbeitet. Neben dem Unterricht, der pädagogischen Zeit, den regulären Bildungsangeboten in den AG-Schienen durch externe Anbieterinnen, Lehrerinnen oder den Mitarbeiterinnen des OGS-Teams wollen wir so ein weiteres Element schaffen, um den Kindern ein vielseitiges Angebot zu machen.

Unsere Cluster werden sich ab dem 25.04.2024 jeden Donnerstagnachmittag in **Themenwelten** verwandeln, in denen den Kindern verschiedene vorbereitete Angebote zu bestimmten Themen (z.B. der Weltraum, der Wald, etc...) gemacht werden. Dabei soll das ganze Cluster für diese Themenwelten genutzt werden. Es wird unterschiedlichste Angebote in den verschiedenen Räumen geben. Der Kreativität sind dabei keine Grenzen gesetzt. Alle Schülerinnen und Schüler werden im Laufe der Zeit die Möglichkeit erhalten, alle Themenwelten zu besuchen.

Des Weiteren werden aufgrund der großen Nachfrage zwei zusätzliche Fußball-AGs für die Kinder der Jahrgangstufen 3 und 4 am Donnerstagnachmittag ab dem 25.04.2024 angeboten (im wöchentlichen Wechsel: eine Woche für die Mädchen und eine Woche für die Jungen). Dadurch wird – im Sinne der Fairness – die Fußball-AG am Montagnachmittag für die Kinder der Klassen 1 und 2 geöffnet.

Das ist eine tolle und begrüßenswerte Entwicklung. Bei Fragen wenden Sie sich bzgl. der Ausgestaltung gerne an Herrn Fassbender (OGS-Koordinator).

Bald stehen die Osterferien an

In der ersten Woche der Osterferien gibt es wieder die Möglichkeit, an der Ferienbetreuung teilzunehmen. Die Abfrage hierzu ist bereits erfolgt. Erinnernd füge ich den Hinweis an, dass am Freitag, den 22.03.2024, ganztägig regulärer Unterricht stattfindet. Eine Beurlaubung von der Schule, um einen preisgünstigeren Flug zu nutzen oder Verkehrsspitzen zu umgehen, ist schulrechtlich nicht vorgesehen.

Ich wünsche Ihnen weiterhin eine gute Woche und dann alsbald schöne Osterferien!

Mit freundlichen Grüßen gez. A. Barnieske (Rektor)